Jeudi 30 Novembre 2017

Economie

l'union

Programme Graine

La BAD accorde un prêt de 64,6 milliards de francs

Maxime Serge MIHINDOU

Libreville/Gabon

UN peu dans les oubliettes ces derniers temps, en raison de ses résultats mitigés, le programme Graine vient, pourtant, de retrouver un second souffle. En effet, le Conseil d'administration de la Banque africaine de développement (BAD) a approuvé, le 28 novembre, l'octroi d'un financement d'un montant de 98,541 millions d'euros (64,6 milliards F.CFA) pour le programme Graine, guichet public phase 1.

Selon le gouvernement, ce prêt permettra de soutenir et d'accélérer ce programme en contribuant, notamment, au finance-



Le président de la République, Ali Bongo Ondimba lors du lancement du programme Graine à Ndendé dans la Ngounié. ment des infrastructures sociales et agricoles nécessaires à la promotion des coopératives et de l'entrepreneuriat agricoles des jeunes et des femmes, des actions de formation, d'organisation et de professionnalisation des bénéficiaires "agripreneurs".

« La BAD renoue avec le Gabon agricole, initiative inédite depuis 20 ans. Cela s'explique par l'alignement du Plan stratégique Gabon émergent et du Plan de relance de l'économie - volet agricole - à la stratégie de la Banque africaine de développement: nourrir, intégrer, industrialiser l'Afrique et améliorer la qualité de vie des Africains », se réjouit-on au ministère de l'Agriculture.

Emprunt de l'Etat sur les marchés financiers de la Cémac

La crédibilité du Gabon confirmée

W.N.

Libreville/Gabon

EN dépit du succès inattendu de son emprunt obligataire de 100 milliards de francs lancé dernièrement sur le marché financier sous-régional, le gouvernement reste fidèle à son calendrier d'endettement. La direction générale de la Comptabilité publique et du trésor (DGCPT) a procédé, le 22 novembre dernier, à une émission de Bons du trésor. Pour cette opération, l'Etat était à la



Un nouvel emprunt pour le trésor public. recherche de 13,5 milliards de francs rémunérés au taux de 5,20 %, échéance au 23 février 2018.

In fine, 6 Spécialistes des valeurs du trésor (SVT) sur 13 ont souscrit pour un montant de 22 milliards de francs. Soit un taux de couverture de 162,562 %

du montant mis en adjudication. Hier, le gouvernement a sollicité, une nouvelle fois, les souscripteurs de la sous-région à travers une émission de Bons du trésor assimilable (BTA), à 26 semaines de maturité. Montant: 10 milliards de francs.

AGEOS/Programme de soutien pour la surveillance mondiale de l'environnement et la sécurité

Subvention de l'Union africaine

I.M'B.

Libreville / Gabon

LE consortium composé de l'Agence gabonaise d'études et d'observations spatiales (Ageos) et de la Commission internationale du Bassin Congo-Oubangui-Sangha (Cicos) a obtenu, le 28 novembre dernier, à Abidjan, une subvention de la Commission

de l'Union Africaine (UA) pour la mise en œuvre du programme de soutien pour la surveillance mondiale de l'environnement et de la sécurité (GMES) et Afrique. Si l'on ignore le montant de ladite subvention, on sait, néanmoins, que cette subvention positionne l'Ageos comme partenaire stratégique de la Commission de l'UA sur les questions d'observations de l'environnement en



L'Ageos vient d'obtenir une subvention de la part de la Commission de l'Union Africaine .

Afrique centrale. Douze autres consortiums ont aussi reçu des subventions, mais pour d'autres régions d'Afrique.

La cérémonie de remise des prix s'est tenue en marge du 5e Sommet Union Africaine – Union Européenne à Abidjan, Côte d'Ivoire.

Pour rappel, suite à un appel à propositions, en mai 2017, un certain nombre d'institutions afri-

caines opérant dans les domaines de l'eau, des ressources naturelles, des zones marines et côtières ont présenté une demande pour les subventions du programme GMES et Afrique. Un comité, appuyé par une équipe d'évaluateurs, comprenant des experts africains en observation de la terre, a sélectionné 13 consortiums.

Exploitation aurifère/Gisement de Bakoudou

Les raisons du départ de Managem

COE

Libreville/Gabon

ON en sait désormais un peu plus sur le départ de Ressources golden gram Gabon (REG), la filiale du groupe marocain Managem qui exploitait la mine d'or de Bakoudou, située dans le département de Lékoko (Bakoumba) dans le Haut-Ogooué.

Son directeur général, Youssef El Hajjam, a expliqué, mardi dernier, au ministre des Mines, Christian Magnagna, les raisons de la cessation d'activités de l'entreprise. Il s'agit, ni plus ni moins, de l'épuisement des réserves de la mine.

« Nous avons exploité la mine d'or de Bakoudou qui, malheureusement, a atteint ses limites d'auto-réserve. Nous tenons aussi à préciser que l'exploitation de l'or dans cette zone s'est faite dans le respect des normes internationales et du Gabon. (...) De plus, nous envisageons l'exploitation d'autres sites», a indiqué Youssef El Hajjam.

Les deux parties ont évoqué les différentes dispositions prises à travers le plan de fermeture. Il s'agit, notamment, des dispositions environnementales, s'assurer de la réhabilitation du site et de la prise en



Le ministre des Mines, Christian Magnagna (g), écoutant les explications du directeur général du groupe Managem, Youssef El Hajjam.

FIXING

charge des préoccupations des populations.

« Nous, gouvernement, voulons savoir ce qui va être dit, fait comme prise en charge, ce qui va être accordé comme accompagnement pour permettre à ces populations de se redéployer vers d'autres secteurs. (...)», a précisé Christian Magna-

C'est en 2010 que le groupe Managem a conclu, avec le gouvernement, une convention pour l'exploitation de la mine d'or de Bakoudou et l'exploration des extensions de ce gisement. Une seconde convention avait été signée avec le même groupe pour l'exploitation et le développement du projet aurifère d'Etéké, non loin de Mimongo, à tra-

VENTE BILLETS (sans frais)

vers ses filiale Ressources Golden gram Gabon et Managem Gabon.

Noter qu'après sept ans d'activités, 4,2 tonnes d'or seulement ont été produites.

Gestion urbaine

Les opérateurs économiques marocains s'y intéressent

UNE délégation de la Chambre de commerce de la région de Rabat, conduite par l'ambassadeur du Gabon au Maroc, Abdu Razzaq Guy Kambogo, a rencontré, mardi, la maire de Libreville, Rose Christiane Ossouka Raponda, en vue de discuter avec elle de projets en rapport avec la gestion urbaine, pour lesquels des opérateurs économiques marocains sont prêts à investir au Gabon. Nous y reviendrons.

CH	COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 30/11/2017					
ANG	~~	Union Gabonaise de Banque				
E	SiteWeb : http	o//www.uab-banaue.com				

					` ′
DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	XXXXX	XXXXX	XXXXXX	1 EUR	655,957
USD	1,1827	1USD =	554,627	1 USD	574,039
CAD	1,5176	1CAD =	432,233	1 CAD	455,500
JPY	132,2400	1JPY =	4,960	100 JPY	515,817
GBP	0,8829	1GBP =	742,932	1 GBP	775,520
CHF	1,1664	1CHF =	562,377	100 CHF	58 954,87
ZAR	16,1757	1ZAR =	40,552	100 ZAR	4 216,92
MAD	11,1423	1MAD =	58,871	1 MAD	61,22
CNY	7,8106	1CNY =	83,983	1CNY	86,50
KES	122,1700	1KES =	5,369	1KES	5,53

INDICES BOURSIERS							
	en date du						
CAC 40	30/11/2017	5 433,04					
DOW JONES	30/11/2017	23 940,82					

BRENT (IPE) US Dollars/Baril **30** Novembre **2017**: **63,54**